

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Diario de Tortosa

Año II

Miércoles 16 de Enero de 1901

Núm. 36

Ataque y defensa

Es achaque corriente entre los corifeos de la impiedad, ó políticos liberales, calumniar y descargar palo de ciego en las costillas de los indefensos é inocentes ciudadanos, que dóciles á la vocación divina, abrazaron el estado religioso.

No parece sino que los claustros y congregaciones religiosas, segun los incasantes y rudos ataques de que son objeto, se hayan apartado de su primitivo fervor, y de la regla y misión que impusieron á todos sus hijos los ilustres y santos fundadores.

Nadie puede negar, porque está patente, que la Iglesia católica, por medio de sus órdenes religiosas, ha sido la columna y el baluarte de las ciencias y artes, sagradas y profanas, y además la madre cariñosa y compasiva que ha emjugado las lágrimas, cicatrizado las heridas y remediado con mano pródiga todas las necesidades de la humanidad doliente.

Esto lo confiesa todo el mundo, hasta sus mismos detractores lo reconocen; y con todo hemos visto levantarse furiosos en los parlamentos de Europa, unos Romero, Canalejas y demás demonios encarnados de la política liberal, para pedir, entre errores y blasfemias, la expulsión y la muerte de los institutos religiosos, como si en realidad fuesen los enemigos más terribles de los poderes constituidos.

¿Por qué tan vilmente se les persegue y tan recio se predica su exterminio? Porque en España, en Francia y en las demás naciones, los políticos charlatanes, como imbéciles borregos, siguen las inspiraciones y enseñanzas de la masonería.

Esta sabe perfectamente que los religiosos de ambos sexos son firme apoyo y defensa del catolicismo; pues para derrotar este coloso y aplastar al infame, como predicaba el impio Voltaire, el medio mas sencillo y facil es destruir y aventar las congregaciones, persiguiendo de muerte á todos sus individuos.

Y porque conoce León XIII, que esa desaparición causaría á la Iglesia y á los intereses del Catolicismo una herida difícil de cicatrizar, se ha visto precisado, en medio de sus tareas apostólicas, á levantar su voz para defenderlas de las calumnias y de la persecución de que en Francia se las hace blanco.

«Es evidente, afirma el Pontífice

en carta al arzobispo de Paris, que la desaparición de estos campeones de la caridad cristiana causaría al país irreparables daños.»

Es manifiesto que los lobes rapaces de la masonería, y de la política liberal imperante, procuran destrozr el rebaño de Cristo y tambien lo es que su vigilantísimo Pastor, desde el Vaticano, no cesa de defender y guardar de los peligros de muerte á sus muy amadas ovejas amagan.

¿Podrán las congregaciones religiosas resistir los fieros ataques que maliciosamente les dirige la impía revolución en la republica vecina?

Por el camino que andan las cosas no se vislumbra esperanza ni remedio para tan sagrados intereses. Apíadese el Señor de la pobre Francia.

CATALINO.

Cuestió palpitante

(En la Cámara francesa)

Ha comenzado en la Cámara de Diputados la discusión del proyecto presentado por el Gobierno acerca de la ley sobre asociaciones religiosas.

Las interpelaciones hechas por diversos diputados, han marcado las tendencias de todos los grupos de la Cámara.

Seguramente que la discusión de la ley sobre asociaciones religiosas comenzará hoy.

Mr. Sembach, diputado radical socialista, censura vivamente en su interpelación la carta dirigida por el Papa León XIII al Arzobispo de Paris, y exige del Gobierno que declare terminantemente si vendrá el proyecto de ley á la discusión libre de toda ingerencia del Vaticano.

Mr. Ribot declara en nombre del grupo republicano progresista, que era inadmisibile el lenguaje que acababa de emplear Mr. Sembach en su interpelación, calificándole de tener la pretensión de provocar una crisis contra el jefe espiritual de los católicos.

Añade que es imposible dejar de reconocer la soberanía civil en todo lo que afecta á las asociaciones, pero que también es imposible negar al romano Pontífice su derecho de hablar siempre que se trate de la defensa de los intereses religiosos de la grey católica encargada á su dirección por el mismo Jesucristo.

Dice que también es preciso reco-

nocer la desigualdad que existe entre el lenguaje empleado por León XIII en su carta al arzobispo de Paris, de una recomendable moderación, y el empleado por el diputado M. Sembach en su interpelación.

El presidente del Consejo se lamenta de que la carta del Papa haya podido ser motivo para esta discusión.

Dice que en ella no encuentra nada que puedan motivar las recriminaciones y censuras de M. Sembach.

La discusión del proyecto estaba en la intención del Gobierno, sin que haya hecho cambiar nada en su opinión.

En el año 1882 se consideraba necesaria la ley sobre asociaciones religiosas; hoy se considera indispensable, por cuyo motivo se ha hecho punto esencial del programa de Gobierno.

Añadió que el Gobierno obrará con plena independencia en esta cuestión, porque no admite ingerencias de ningún Gobierno extranjero en los asuntos de Francia.

Dice que la ley será pronto votada, para demostrar claramente que el Estado francés es completamente dueño de su legislación.

El Gobierno francés aplicará siempre, en las relaciones con la Santa Sede, el Concordato, siendo interpretado con un espíritu amplio.

Estas declaraciones merecen los aplausos del centro y de la derecha de la Cámara.

Termina su discurso diciendo que hace suyas las declaraciones que en 1894 hizo Mr. Casimir Perier, de que es un deber del Gobierno exigir de los súbditos de la Iglesia la sumisión á las leyes del país.

Al terminar su discurso se reprodujeron los aplausos en el centro y en la derecha de la Cámara.

Libertad para el pensamiento

La primera libertad que el hombre se obstina en proclamar es la libertad del pensamiento; y justo es decir que suele conseguirlo, porque vemos á muchos pensar libremente, á pesar de la «razón», á pesar de la «lógica», á pesar de la «verdad» misma.

Estos tres poderes se habian unido en tenebrosa conspiración contra la libertad del pensamiento, podemos decir que no lo dejaban respirar, y acosado por todas partes se veía re-

ducido el hombre á creer lo que dictara la «razón», lo que dictara la «lógica», lo que dictara la «verdad», triple é ignominiosa dictadura que al fin y al cabo habían de hacerse insostenibles.

El pensamiento gemía sometido á la servidumbre de esos tres señores de horca y cuchillo, que ejercían un poder absoluto por derecho propio contra la voluntad del hombre, hasta que se cayó en la cuenta y se gritó: abajo la «razón», abajo la «lógica», abajo la «verdad», porque de otra manera no puede ser libre el pensamiento, y es preciso que el pensamiento sea libre.

Si yo estoy obligado á pensar lo que debo ¿cómo pienso lo que quiero? ¿cómo puedo pensar libremente?

O la libertad de mi pensamiento es una vana fórmula, ó yo he conquistado con ella el derecho incontestable de volverme loco.

Si mi pensamiento es libre, mis acciones no pueden ser esclavas; mis actos son los hijos legítimos de mis pensamientos; no es posible que haya decretado la libertad de mi pensamiento para tener el raro capricho de atarme las manos.

Poder pensarlo todo y no poder hacer nada, es un suplicio de Tántalo.

Mi pensamiento, en uso de su derecho, se burla de la razón, de la ciencia y de la verdad, y del mismo modo mis acciones se burlarán de todas las leyes.

J. SELGAS.

Dominación inglesa

La vida en Pretoria, bajo la dominación inglesa, ha llegado á ser casi imposible, y los extranjeros que allí residen echan de menos los días más azarosos de la ocupación boer.

Nadie puede transitar por las calles pasadas las siete de la noche, so pena de pagar diez libras esterlinas de multa ó la prisión correspondiente. Un alemán, Herr Huelsenbeck, dueño de un hotel, ha sido multado en 1.500 pesetas porque un huésped enterró un revólver en el jardín del establecimiento, por supuesto, sin conocimiento del citado dueño. En fin, no há muchos días, estaba celebrándose una boda, cuando de repente los soldados de lord Kitchener invadieron el local, disolvieron la reunión, á pretexto de que había más de seis hombres, y obligaron á cada circuns-

tante á pagar una libra esterlina de multa...

ENERO

Cual pasos de tullido pordiosero Que huella torpe las escarchas frías, Sus largas noches y sus cortos días...

Solos los campos, las florestas solas Toda es silencio la enlutada esfera, Y hasta el fervido mar cunja sus olas...

DE TODAS PARTES

El Cosmos, revista de ciencias y de sus aplicaciones, que se publica en Francia, revela el secreto que los fabricantes emplean en las imitaciones de las piedras preciosas...

La primera materia es el vidrio, pero un vidrio purísimo, bien trabajado, con base de plomo como el cristal. Por lo común, hállase compuesto de cuarzo puro, bicarbonato de potasa...

Si se desea fabricar topacios amarillos, puede añadirse clorato de plata; si esmeraldas óxido de cobre; si zafiros, óxido de cobalto...

Estos procedimientos de coloración son conocidos desde hace mucho tiempo, pero en los últimos se ha llegado á lo más sorprendente por medio de pastas con la composición característica de las piedras buenas.

Para impedir que el frontamiento les haga palidecer, se ha apelado á las piedras dobles, colocando sobre las falsas las piedras finas por medio de la fusión resultante del calor.

Las piedras buenas tienen una dureza excepcional y son frías al contacto con la lengua, en tanto que las falsas son blancas y su temperatura es la atmosférica reinante.

Los sabios continúan discutiendo acerca de las luces vistas en Marte por el astrónomo americano mister Douglas.

Fiammarion atribuye ese fenómeno á reflejos de la electricidad atmosférica.

Otros sabios sostienen que tales resplandores no son sino la refracción de los últimos rayos solares, bien sobre las crestas de las más altas montañas nevadas...

El sol ilumina en la tierra las ciémas heidas de las montañas; pues bien, los Martinianos verán igualmente proyecciones análogas á las de Douglas, y sin embargo, como eso viene sucediendo desde hace miles de años...

NOTICIAS BREVES

Dicen de Barcelona que en los trabajos que se realizan en la construcción del ferrocarril funicular del Tibidabo, se ha descubierto en aquella montaña una mina de cobre.

Ha fallecido en Barcelona el Reverendo Dr. D. Lino Freixas, Decán de la Catedral de Seo de Urgel, y Secretario de la Cámara de aquel obispado.

Dice «El Imparcial», refiriéndose á la discusión habida en la Cámara francesa, que «palpita» entre los políticos franceses, como en los de algun otro país una lucha entre los que defienden la religión y los que la combaten con todas sus fuerzas.

El Centro Socialista Obrero de Gijón ha acordado que se realice una huelga general en aquella región.

Continúa haciendo de las suyas la cuadrilla de bandoleros que apareció días pasados en Oviedo.

Al pasar ayer por la mañana por el Paseo de Gracia de Barcelona, un regimiento de artillería montado, explotaron algunos proyectiles de un armón.

Se produjo mucha alarma, pero afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

En telegramas expedidos desde Valenciennes al «Petit Journal» se anuncia que cuatro mineros cayeron al fondo de un pozo en Lourdes, desde 550 metros de altura.

Solamente se han podido recoger pedazos de los cadáveres.

Mr. Waldeck Presidente del Gabinete francés ha celebrado estos días muchas entrevistas con el Nuncio.

Han tratado del proyecto de ley de asociaciones, y parece ser que se han puesto de acuerdo respecto de un modo vivendi.

Ha declarado Kruger en la Haya que la independencia es la única solución posible al presente estado de cosas.

O la independencia ó la guerra—ha dicho el venerable Kruger.

Una mujer llamada Paiza Aguirre vecina de Orduña (Vizcaya), ha dado á luz dos niños, uno de los que vino al mundo muy pocos minutos

antes de terminar el siglo XIX y el otro minutos también después de comenzar el presente.

A «El Imparcial» le han telegrafado desde Roma diciendo que el ministro de Gracia y Justicia ha entregado á la reina Margarita la bala que causó la muerte de su esposo...

El Papa ha recibido en audiencia particular al general Polavieja.

En Francia arrecia la persecución contra los católicos. El ministro de la Guerra ha dispuesto que se abra una información acerca del discurso del general Gueslin...

Los catalanes, recordando las declaraciones que hizo el Sr. Balaquer en los Juegos florales de Zaragoza, no tomarán parte en los actos que se celebren en su memoria.

En la isla Mauricio se ha desencadenado un terrible ciclón que ha causado grandes daños de importancia en los buques.

Algunos se han estrellado contra la costa y á dos ó tres se les han abierto vias de agua.

En el taller de sombrerería que la casa Wilson tiene en Denton ha ocurrido una explosión, resultando diez muertos y gran número de heridos.

El señor Paraíso se ocupa en la preparación del mitin que ha de celebrarse en Cataluña.

Se han presentado en Valencia algunos casos de triquinosis.

En Jaen se va á inaugurar un servicio de automóviles, capaces cada uno de 20 asientos, entre aquella ciudad y Granada.

El señor Ugarte prepara una pequeña combinación de Gobernadores. Muchos cambios en los Gobernadores y pocos en las provincias que continúan siempre mal.

El ministro de Marina tiene el proyecto de formar una escuadra que se compondrá de 6 acorazados, 6 cruceros protegidos de primera y diez torpederos, gastándose en ella 800 millones de pesetas.

De esta noticia no creemos sino que se gastarán los 300 millones de pesetas.

Dicen de Madrid que ha estado en aquella capital, y en casa del Marqués de Cerralbo, el infante Don Alfonso de Borbón. Cuando la policía procuró capturarlo ya había desaparecido.

El duque de Tetuán ha hecho la declaración número mil quinientos.

Bien, ¿y qué?

En Constantinopla ha habido casos de peste.

Crónica

Ayer fué trasladada al museo municipal una cornisa de piedra de grandes dimensiones descubierta en las excavaciones practicadas junto á la catedral, y procedente, según se supone, de un edificio romano.

Hoy, á la una de la tarde, ha fallecido el M. I. Sr. D. Francisco Belló, dignidad de Arcediano de esta Iglesia Catedral y Rector del Seminario Conciliar.

Damos nuestro más sentido pésame á su familia, al Excmo. Cabildo Catedral y al Claustro de profesores del Seminario.

Encomienden nuestros lectores á Dios el alma del finado.—R. I. P.

Los cocheros particulares de variase causa de esta ciudad, harán celebrar mañana una misa en la Ermita de Nuestra Señora de la Providencia.

Ha fallecido en Ferrerías el comerciante de harinas D. Jaime Nozmen.

Mañana con motivo de la festividad de San Antonio Abad se verificarán en su iglesia las funciones religiosas de que damos cuenta en la sección correspondiente, y tendrán lugar las tradicionales corridas, el desencante y demás diversiones de costumbre.

Según noticias que acabamos de recibir, en el distrito de Gandesa ha sido la lluvia algun tanto más abundante que en éste, pero en el Bajo Aragón se quejan de la escasez de la lluvia por ser insuficiente para la agostada sementera.

La «Gaceta» de ayer publica una disposición concediendo á D. José Carreras y D. Joaquín Castelló la autorización necesaria para construir el muelle y desembarcadero para las salinas de los Alfaques (Tarragona), sujetándose al pliego de condiciones previamente aprobado.

Han sido nombradas maestras interinas de Benasal (auxiliar) doña Asunción Mollá Orduña y de Cuevas de Vinromá (parvulos) doña Pilar Colon Porcar.

Con el frío, que ha arreciado bastante los pasados días, han sufrido mucho los naranjos jóvenes, habiéndose algunos helado por completo.

La noche pasada ha llovido, aunque no en gran abundancia. El tiempo sigue con tendencias á la lluvia.

Mañana con motivo de celebrarse la popular festividad de San Antonio no se publicará EL EBRO.

Decreto rápidamente el sarampión en la vecina ciudad de Roquetas.

El Comité central alemán, partidario de los boers, ha recibido, según leemos en un diario, un telegrama de León XIII, pidiendo inmediatos socorros para los prisioneros boers, sus mujeres ó hijos que sufren grandemente á consecuencia del hambre y del frío.

El primer licenciamiento de reclutas se verificará en Mayo.

Una vez terminada la instrucción de los reclutas del último reemplazo marcharán á sus casas los del 93.

Hasta el mes citado no se hará ningún licenciamiento en el ejército.

—Mañana después de coro se verificará el acto del entierro del M. Ilustre Sr. D. Francisco Belló que esperamos será muy concurrido.

—La mayor parte de los periódicos de Barcelona, respondiendo á una enérgica excitación del diario *La Patria*, han protestado contra la incalificable conducta de *El Diluvio* que se atrevió á insultar la memoria del Obispo Morgades, estando sus restos insepultos. No es la primera vez, que el eco de las cloacas se ha permitido semejantes desahogos, por lo cual es ya proverbial en Barcelona el sistema egipcio empleado por el acaudalado periódico de la Plaza real, consistente en cebarse, como los cuervos, en la carne de los muertos.

Ingleses y boers

Se ha recibido un telegrama de Pretoria con noticias interesantes.

Han aparecido por las cercanías de dicha ciudad varias partidas de boers, que han hecho advertir ya su presencia con varios hechos, siendo uno de ellos el de cortar el telégrafo entre las estaciones de Irene y Olliphant Fontein.

Un comando boer, formado por 800 hombres (el despacho dice 8.000, pero suponemos que es errata), provistos de cañones, atacó durante la noche del 11 la estación de Kaal-Fontein, ocupada por un centenar de hombres.

El ataque se verificó pocos momentos después de haber llegado á la citada estación una patrulla de 16 ingleses.

Los boers comenzaron sin pérdida de tiempo á cañonear la estación, haciendo en ella grandes destrozos, y aunque los ingleses que se encontraban dentro se defendían con valentía, hubieran tenido que rendirse á no ser por los numerosos refuerzos que les llegaron todavía con oportunidad.

—De Ventersburgo comunican por telegrama que son muchos los boers que se han presentado alrededor de dicha población.

También son numerosos y muestran actividad, anunciándole así un telegrama, los boers que hay en la Zuzulandia.

Por otros despachos se sabe que los ingleses organizan milicias en Dundee y Joannesburgo.

—El general Kitchener telegrafía desde Pretoria, con fecha 13 del actual, que los tres agentes del Comité para la paz, que salieron de Bloemfontein, han sido hechos prisioneros y quedando retenidos en el campamento del general De Wet, cerca de Lindley, el día 10, siendo uno de ellos súbdito inglés, fusilado por orden del citado general boer, después de haber sido azotado.

Los otros dos, que eran burghers, fueron sólo azotados.

¿QUIEN QUIERE UN LIO?

El Gobierno se ha empeñado en que

hay agitación carlista, y no sale de sus trece. Menudean los registros de miciliarios; los periódicos oficiales y oficiosos de la situación traen con gran frecuencia noticias de conspiraciones que se fraguan en la frontera, en las Vascongadas ó en Cataluña. Lo cierto, lo indudable es que el partido carlista no está para trotes; pero á alguien le importa que la bola ruede, y la bola rueda. No se nos alcanza el *quid del imbroglio* que el gobierno se trae entre manos, y es tanto mayor nuestro asombro, cuanto es mayor la tranquilidad de los que andan en el ajo, reuniéndose para comer juntos como si tal cosa.

Hoy mismo trae el *Heraldo de Madrid* la lista de los que han asistido á una comida que ha dado en su casa la duquesa de Cánovas, y vemos, entre otros, en fraternal consorcio á Romero Robledo, al Duque de Tetuán, Weyler, Sanchez Toca y al *Marqués de Cerralbo*.

Y en tanto la policía anda buscando por el palacio del procer carlista los hilos de la *vasta conspiración* que el gobierno ha inventado para su uso particular.

Vamos, que no lo entendemos.

LA ODA DEL PAPA

Se ha publicado la Oda latina escrita por el Papa León XIII.

Está dedicada al nuevo siglo, y consta de catorce estrofas. En ellas el Papa comienza saludando el término del siglo XIX, recuerda la gran muchedumbre de peregrinos que ha venido á la capital del orbe católico durante el año santo, y después invoca á Jesús, pidiéndole que aparezcan tiempos mejores para todos, que comience para las naciones un nuevo florecimiento en las artes y en la paz, y termina pidiendo al Redentor que, á pesar de los diecinueve lustros que ya cuenta Su Santidad, le conceda la gracia de ver un solo rebaño y un solo pastor en el mundo, ó sea la unión de todas las iglesias cristianas.

¡Pobres armenios!

Según noticias fidedignas de Constantinopla, han ocurrido recientemente en varias partes del Asia Menor nuevos levantamientos de armenios, habiendo logrado los sublevados dominar á las guarniciones de tropas turcas en el distrito de Schuschameddin, cerca de Mus, y matar á algunos notables musulmanes.

En otros puntos de aquel distrito, lo mismo que en el de Van, han habido sangrientos choques entre los armenios insurrectos y las tropas otomanas.

Para aniquilar á los desesperados armenios organiza el ministro de la Guerra turco algunas fuerzas que saldrán en breve para el Asia Menor.

TELEGRAMAS

Madrid, 16.

Los Gobernadores de las provincias fronterizas á Francia coinciden en consignar que aumenta la agitación carlista allende el Pirineo.

Redóblase la vigilancia para evitar que se confirmen los rumores de que pretenden entrar en España tres conocidos cabecillas.

El marqués de Aguilar de Campoo gestiona para que el Gobierno francés obligue á internarse á los agitadores que residen en Perpiñán y otros puntos inmediatos á la frontera.

Madrid, 16.

El Gobierno civil ha desmentido en absoluto los registros que se suponen practicados por las autoridades de Madrid, excepción hecha del verificado en el domicilio del señor marqués de Cerralbo.

Este registro se hizo porque al regresar á Madrid dicho señor vino acompañado de otras dos personas extranjeras las que parece se hospedaron en el palacio del marqués.

Cuando el registro se verificó los dos acompañantes citados ya no estaban en casa del marqués y es de suponer que ni en Madrid seguramente.

Se cree que dichos acompañantes fuesen dos caracterizados carlistas, uno de los cuales parece que la policía recibió confidencias que era el infante don Alfonso de Borbón, hermano de don Carlos.

La confidencia estaba rodeada de tantas seguridades, de detalles tan explícitos, que parece que el Gobernador civil y el ministro de la Gobernación la dieron crédito y creyeron que iban á prestar un importantísimo servicio deteniendo al infante don Alfonso, pero resultó que el tal infante no ha estado en Madrid, y que á estas fechas se encuentra cerca de Venecia, á donde se dirige con objeto de conferenciar con su hermano.

Madrid 15.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que en breve quedará ultimado el expediente de naturalización del príncipe D. Carlos de Borbon.

El expediente no se tramitará por el ministro de Gracia y Justicia por el procedimiento de gracias al sacar, sino por el de la Gobernación, sirviendo como base la vecindad ganada por D. Carlos.

Para ser resuelto el expediente solo faltan algunos documentos referentes á los servicios prestados en el ejército por D. Carlos.

Sección religiosa

Santos de mañana

San Antonio Abad.

Cultos

En la iglesia de esta advocación el Gremio de labradores obsequiará á su Santo Patron con los cultos siguientes:

Desde las 5 cada cuarto de hora hasta las 8 y 1/2 habrá misas rezadas. A las 7 y 1/2 misa de comunión general. A las 9 solemne función que celebrará D. Ramón O'Callaghan, Doctoral, y sermón. A las 11 misa rezada. Por la tarde á las 5 y 1/2 solemne Trisagio y sermón, terminándose con los Gozos, reserva y adoración de la Santa religia.

En la Catedral sigue la novena á San Mauro á las 5 y 1/4.

Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

SECCIÓN OFICIAL

Don Santiago Cardell Torras, Juez Municipal regente del Juzgado de Primera Instrucción de la ciudad de Tortosa y su partido.

Al Juez Municipal de Roquetas hago saber: Que en méritos de autos ejecutivos instados por Blas Ribot Ramirez contra Josefa Cid Panisello en la calidad de tutora del menor Federico Antonio Arnau y Bosch he acordado expedir á V. el presente para que disponga que el adjunto edicto sea fijado en el sitio público de esa ciudad,

Y diligenciado le devolverá por el mismo conducto recibido.

Dado en Tortosa á diez Enero de mil novecientos uno.—Santiago Cardell.—Por Mdo. de SS^{as}. Diego Quinzá.

Subasta de Marina

Procedente del naufragio de la balandra «San José», se sacarán á pública subasta palos, vergas, velas á otros efectos en esta Capital de Distrito en el almacén situado enfrente del embarcadero próximo al puente del Ferre carril el día primero de Febrero próximo á las nueve y media de la mañana.

—Juan Carameli soldado de infantería de Marina se presentará en la Ayudantía de este distrito para un asunto que le interesa.

Relojes de 24 horas

Variedad.—Elegancia.—Sólida construcción

Entre varias marcas acreditadas y todas ellas recomendables, están á disposición del público las siguientes:

Bonheur.—Favory Peninsular—Jeannot.—Balloa—Fieury—Tavannes C.^a.—Luciana.—Insuperable.—Tavannes Watch 1.^a Bicieta—Narcisse—Maximum. Criterio **Lenzerich.**—Urania.

Relojería Climeni

ANGEL, 10, TORTOSA

Imprenta Sucasores Bernis.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES Ó LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos frías, sobreviniendo más tarde de tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y hasta una sola caja para ver su resultado. Se remiten por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Réverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú

DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más energéticos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderoso, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.

Depósito: en los mismos puntos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE ARTURO VOLTES Y RIBOT ANGEL. 7. TORTOSA

Completó surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción a todas las revistas católicas,

Estampas de todas clases y precios.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita. Estatuas e imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro a precio de fábrica teniendo a disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su aprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruzes, Incensarios, Viacrucios, Palmatorias, Banderas, Sacras, Campanas, Cisternas, Hisopos etc., etc.

Imágenes de Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos e indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios más baratos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Fiares, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruzes y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Muecas, Mundos, Pencas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Parqueteros, Muebles, Navajas, Tijeras, Lentes y anteojos legítimos, cristales de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordado, Gemelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbatas, Cuellos, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peineta, lenceros, marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileras, Cintas para reloj y para tijeras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugías, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Terciopelo, Paramerías, Traucillas, Redecillas, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos e hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Toalinas, Vas lina rasa, Agua de Florida, Birlas de cisnes, Polveras, Capillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad de joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espijos, etc; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salyamanques, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, con todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Jugueteros. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo a precios sumamente baratos.

El Sagrado Corazón de Jesús



ORNAMENTOS y todo lo perteneciente al culto divino

DE

Antonio Delsors y Zaragoza

Calle de la Ciudad, núm. 3, TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como también una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc. etc., para balandrines y sobretodos; en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonates, casquetes y solideos de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tisús, brocateles, damascos, tapices terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, casullas, capas, damáticas, banderas, estandartes; y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente a dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, alamares, cíngulos, fiadores, cordones para estandartes, etc., etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los SEÑORES SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.